## México: Familiares de las víctimas piden revisar caso de los 43 de Ayotzinapa



México, 28 ene (RHC) Familiares de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa solicitaron a la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) de México, Rosario Piedra, revisar conclusiones realizadas por esa institución.

En el pedido, argumentaron que la recomendación que emitió su antecesor, Luis Raúl González, contiene algunos aspectos que carecen de sustento científico y probatorio, y arribó a conclusiones muy subjetivas y obviamente confirmaban la denominada 'verdad histórica' rechazada por los familiares.

Tal 'verdad histórica' es considerada por los afectados una maniobra del gobierno anterior para ocultar y tergiversar el crimen de los 43 normalistas y apañar a los culpables vinculados a aquella administración, en especial policías.

Vidulfo Rosales, abogado de los padres y madres de los normalistas, dijo que en la reunión que sostuvieron con Piedra, quien asumió el 15 de noviembre pasado, también le pidieron tener un diálogo más fluido y que la CNDH 'debe tender los puentes de acercamiento con la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia y con la Unidad Especial de Investigación'.

Sobre la revisión de la recomendación que emitió la CNDH en 2018 respecto a la desaparición de los jóvenes, indicó que los familiares de los estudiantes plantearon a la funcionaria la posibilidad de que se exploren rutas jurídicas para volver a investigar, analizar cómo se puede avanzar en su cumplimiento y prescindir de puntos que carecen de sustento probatorio.

Dijo que algunas de las inconsistencias que observan en el documento de la comisión son las relacionadas con la supuesta existencia de 40 restos de cuerpos de los estudiantes.

'Esto tiene el claro objetivo de decir que en el basurero de Cocula había restos sin analizar, entonces el mensaje era cuestionar por qué están buscando por otro lado si ahí tienen la verdad, y descalificar el trabajo científico'.

Otro de los puntos, añadió, es que la recomendación refiere que los estudiantes sí tenían vínculos con la delincuencia organizada, los autobuses utilizados por los jóvenes fueron infiltrados y en la escuela hay distribución de droga.

'De todos esos aspectos, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes hizo sendos testimonios, entrevistó casi a todos los estudiantes de la Normal Rural, todos los sobrevivientes que iban en los camiones, a los choferes también y de ningún órgano de prueba se desprende dicha información.

Rosales indicó que en la cita no se detalló sobre los mecanismos que se implementarán para revisar la recomendación ni sobre los temas prioritarios de los padres y madres de los 43 respecto a esta información. Para ello, agregó, 'se acordó una próxima reunión técnica con la presencia de abogados y peritos en la que ya podamos entrar en pormenores'.(Fuente: <u>PL</u>)

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/213073-mexico-familiares-de-las-victimas-piden-revisar-caso-de-los-43-de-ayotzinapa



Radio Habana Cuba